



La Universidad confirma sus buenas expectativas al ganar 1.000 alumnos

El rector confía en mantener el aumento y ayudar así a afrontar el reto de la despoblación
■ Rivero anuncia más de 100.000 euros del Gobierno para el proyecto de campus europeo

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca celebró ayer el primer Consejo de Gobierno del curso 2019-2020 con la buena noticia del aumento de alumnos matriculados. En total, suma este curso 25.295 estudiantes, 990 (casi 4%) más que el año anterior teniendo en cuenta los grados, másteres, títulos propios y doctorados. Los datos confirman las buenas expectativas del rector Ricardo Rivero que en el primer plazo de matriculación en julio ya se mostró esperanzado ante el aumento de las preinscripciones.

El rector confía en que el incremento no se quede aquí, ya que aún está abierto el periodo de matrícula en los programas de doctorado, por lo que espera superar los 1.000 alumnos, de forma que la Universidad de Salamanca se posicionará muy por delante del resto de instituciones académicas de la Región, aunque el rector de Valladolid habló en la inauguración del curso de un 3,5% más de alumnos y el de Burgos aseguró que la tendencia es positiva. Habrá que esperar a los datos definitivos para ver si la subida se ha generalizado en la Región.

Rivero agradeció a toda la comunidad universitaria el esfuerzo realizado para lograr este aumento, pero pidió que ese intenso trabajo "se sostenga en el tiempo".

Además, el rector se mostró convencido de que un aumento de estudiantes puede frenar en cierto modo la pérdida de población de la Comunidad. En este sentido, Ricardo Rivero anunció que ha puesto a disposición del Gobierno regional todas las capacidades de la Universidad para afrontar el reto demográfico. "Es el principal desafío y nos comprometemos con él", aseguró a la vez que agradeció la buena disposición de la Junta de Castilla y León para aumentar los recursos de la institución de enseñanza superior y apoyar los proyectos de nuevas titulaciones, la Escuela Internacional de Doctorado y la futura Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales.

Sigue a la espera la Universidad, sin embargo, de recibir los fondos comprometidos por el Gobierno para el VIII Centenario, aunque Rivero no está preocupado porque, señaló, el secretario general de Universidades del ministerio que encabeza Pedro Duque, le ha garantizado en varias ocasiones que los van a recibir.

Rivero aprovechó para anunciar una ayuda de 125.000 euros del Gobierno nacional para el proyecto de Salamanca de la Alianza de Universidades Europeas, siguiendo los pasos de Francia con Poitiers. El objetivo es que en la siguiente convocatoria la propuesta en la que participa Salamanca sea un éxito, ya que en la pasada edición se quedó a un punto.



Inicio de la sesión ordinaria del Consejo de Gobierno presidida por el rector Ricardo Rivero. | JAVIER CUESTA

Disponibilidad de las conserjerías

La Universidad de Salamanca ha arrancado el curso con un Consejo de Gobierno centrado en cuestiones de carácter administrativo, aunque necesarias para el buen funcionamiento de la institución. Así, en el orden del día figuraba una modificación de la relación de puestos de trabajo del personal laboral de administración y servicios que persigue que haya una mayor disponibilidad del personal de las conserjerías de los centros. Además, se ha modificado el Consejo de Investigación para favorecer la transferencia de conocimiento y empleabilidad de los estudiantes, se ha actualizado el Manual para la Evaluación de la actividad Docente del Profesorado y el Consejo de Gobierno dio el visto bueno al Modelo de Plantilla con ajustes en los criterios del reparto docente y en el reconocimiento de la actividad de los investigadores.

El rector no ha recibido ninguna denuncia por trato denigrante en las novatadas

Está a la espera de las comunicaciones del Ayuntamiento

R.D.L. | SALAMANCA

No ha recibido la Universidad de Salamanca ninguna denuncia por novatadas con trato vejatorio o denigrante. Así lo reconoció ayer el rector Ricardo Rivero, aunque insistió en que, desde su punto de vista, se han producido conductas con comportamientos "poco compatibles" con la imagen que se debe dar de la institución académica, aunque muchas están relacionadas con el consumo de alcohol, por lo que no suponen un incumplimiento de ninguna normativa universitaria, pero sí de carácter administrativo.

La semana pasada se produjeron las últimas novatadas en las que la Policía identificó a varios veteranos, aunque de momento la Universidad no ha recibido los informes. "Estamos esperando y cuando recibamos comunicaciones del Ayuntamiento y de la Policía Local abriremos los expedientes correspondientes", aseguró el rector e insistió en que van a seguir trabajando para hacer calar el mensaje de que debe haber un cambio cultural y que la tolerancia de la Universidad con los actos de humillación o denigrantes "es cero". "Pensamos que es un cambio que tiene que ser propiciado desde las instituciones, es un acto de responsabilidad", insistió y destacó la importancia de que las cuatro universidades públicas estén trabajando en este tema de forma coor-

dinada y con las instituciones locales, por lo que manifestó su agradecimiento al Ayuntamiento de Salamanca por su colaboración: "Contar con el apoyo de la Policía Local y el Ayuntamiento es importantísimo porque son actos que muchas veces tienen lugar fuera de los espacios universitarios, así que una acción conjunta es imprescindible y el Ayuntamiento se lo ha tomado muy serio".

En cuanto a las consecuencias de las novatadas, Ricardo Rivero explicó: "Primero hay una información previa para ver si ha habido una conducta tipificada, y se actúa en función de si hay una persona que diga que ha sido ofendida de alguna manera, pero el mero hecho de convocar a un estudiante para que dé explicaciones de lo que ha hecho denota ya una gravedad de la circunstancia, y en su caso, recibirá los apercibimientos que procedan".

LAS CIFRAS

25.295
ALUMNOS

La Universidad de Salamanca cuenta en la actualidad con 25.295 estudiantes matriculados en titulaciones de grado, máster, títulos propios y programas de doctorado, un total de 990 más que en el curso anterior.

167
MÁS EN GRADO

Con respecto a la misma fecha del año pasado, los datos facilitados ayer por la Universidad de Salamanca suponen 167 estudiantes más de grado, 254 alumnos más en máster universitario, 346 en títulos propios y 223 en doctorado. En este último ámbito es en el que el rector confía en crecer aún más, ya que la matrícula de los programas de doctorado aún está abierta.

1.875
ESTUDIANTES DE MÁSTER

El mayor número de estudiantes de la Universidad de Salamanca está matriculado en grados, 21.753, pero destaca también la importante cifra de alumnos de máster, con 1.875, así que el reto del rector es llegar a los 2.000 estudiantes en este tipo de estudios que siempre ha manifestado que son los que marcan la diferencia. En doctorado actualmente hay 966 matrículas y en títulos propios 701.